

Nombre del alumno: Ana Guadalupe Del Ángel Vázquez

Nombre del profesor: MVZ. Sandra Edith Lopez

Nombre del trabajo: CUENTO ZOOTECNIA AVES

Materia: Zootecnia de bovinos

Grado: 6° Cuatrimestre

Grupo: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Ocosingo Chiapas a 31 de Julio de 2020

"LA ZOO-TENCNIAVENTURA DE TONY"

Había una vez, en un pueblito chiquito, chiquito, donde habitaban todo tipo de animales, existían zorros, ratones, perros, gatos, caballos, vacas, ovejas, liebres y por supuesto aves, un día Tony qué es un roedor que apenas empieza a conocer el mundo, estaba con su familia en busca de comida, de repente cuando encontraron que comer sorpresivamente apareció un gato malvado que los perseguía y los hizo huir del lugar, Tony corrió lo más rápido que pudo, tan rápido que se separó de su familia, cuando se dió cuenta los había perdido de vista, buscó a su alrededor y no encontró nada, Tony siguió su camino en busca de su familia hasta que llegó a un lugar al que no esperaba llegar, "Granja Los Ángeles" un criadero de aves donde se pueden ver chiquitas redonditas, hasta grandotas con bonitos plumajes. Cayendo la noche Tony busco un lugar donde dormir ya que estaba sin rumbo, esa noche arreció una lluvia horrible, el pobre Tony se encontraba triste, lloraba desconsolado deseando poder reunirse con su familia de nuevo, se quedó dormido y al día siguiente...

Se escuchaba un piar, cuando Tony despertó se percató que a su alrededor había polluelos, él con miedo dijo: -"Por favor, no me hagan daño"-, A lo que Felix un polluelo regordete respondió: -"Tranquilo amiguin, no te haremos daño"- de pronto mamá gallina apareció, observó a Tony y le preguntó: -"¿Cómo te llamas pequeñín? ¿Estás perdido?"- A lo que respondió: -"Me llamó Tony, no encuentro a mi familia"- Mamá gallina le responde: "Pobre pequeñín, ¿Dónde los viste por última vez?"- Tony contestó que los había visto por última vez en un bote de basura cerca del parque, Félix le propuso a mamá gallina ayudar al pobre Tony, a lo que mamá gallina respondió que era muy peligroso, pero que lo iban a ayudar, le explicó a Toni que para que pudiera llegar de nuevo al parque central, tenía que entrar a las oficinas de la granja ya que ahí se encontraba un mapa del pueblo y era la única manera de que él supiera cómo regresar y por supuesto, Félix se ofreció a ayudarlo, mamá gallina dudosa accedió a que Félix ayude a Toni y entonces la travesía comienza. Félix guió a Toni, Mientras avanzaban Félix le explicaba todo lo que sucedía en la granja, le explicó que ellos necesitaban de temperaturas que fueran favorables para ellos, le dijo que necesitaban de espacio, de instalaciones, casetas, alojamientos, de nidos. Conforme iban avanzando se toparon con diferentes áreas de producción, Félix le explico que existían áreas de engorda y áreas de postura, cada una con su respectivo comedero y bebedero, le explicó que todo esto era fundamental para que ellos se sintieran cómodos y seguros en el lugar donde se encontraban.

Félix también le explicó a Tony qué mamá gallina le había dicho, que para que algún día él fuera un gallo fuerte, grande, y muy muy feliz tenía que comer todo lo que le dieran, Mamá gallina le había dicho que requería de ciertos nutrimentos para poder ser algún día como su papá, además, también le dijo que todo esto era con el fin de que no se enfermara. Conforme iban avanzando llegaron a un área especial en donde veían la calidad de los huevos, el desarrollo de estos y el cómo se iban de la granja, a lo que Tony preguntó que de qué trataba esa área, Félix le dijo que ahí se veía la calidad de los huevos que ponían mamá gallina y las demás gallinas de la granja, también le dijo que en ese lugar se guardaban las vacunas que les ponían para evitar que se enfermaran y contagiaran a los demás, le explicó que los huevos se iban a las tiendas comerciales, una vez que pasaran las pruebas de calidad y les dieran el visto bueno, le dijo que había huevos que eran fértiles y que esos se quedaban en la sala de incubación, para que en un futuro de ellos salieran más pollitos como él, Tony le preguntó que a dónde iban las aves que ya estaban grandes y listas para el siguiente paso, a lo que Félix le contestó que pasaban por un área en donde se hacían los sacrificios, afortunadamente Félix serviría como un semental y no acabaría ahí, pero le dijo que esas aves iban para consumo humano y riendo le dijo: -“y para consumo tuyo tal vez”-, le dijo qué dentro de la explotación se manejaban ciertos protocolos de sanidad, para evitar la diseminación de enfermedades, ya que a ningún pollito, gallo o gallina le gustaba estar enfermo, Félix le dijo a Tony que los humanos que atendían la explotación usaban trajes especiales para limpiar, que pasaban por un tapete sanitario antes de entrar, que cumplían con todas las normas y cuidaban de ellos para que no se enfermaran y estuvieran de la mejor manera posible, pasando el área llegaron al lugar favorito de Félix, en donde se encontraban gallos y gallinas reproductoras, dijo que esa área era su favorita ya que era el área de genética y producción, Félix le explicó a Tony qué allí un día iba a pertenecer, iba a encontrar una gallina bonita con la cual reproducirse para tener polluelos bonitos, grandes y de calidad para diferentes funciones, le explicó que los gallos tenían a muchas gallinas y tenían muchos polluelos, los mejores gallos se quedaban para seguir procreando, Tony le dijo: -“Algún día estarás ahí amigo y serás un excelente reproductor”-. Félix le dijo que lo más complicado de todo lo que tiene que ver con la zootecnia, son las medidas de bioseguridad que se deben implementar dentro de la granja, ya que por una cosa que se haga mal todo lo demás se echa a perder y puede traer consecuencias graves a la explotación, Como la muerte de muchos animales, pérdidas económicas y demás.

Caminaron y caminaron, hasta encontrar la dichosa oficina, en donde se encontraba el mapa del pueblo para que Tony pudiera regresar a casa y encontrar a su familia más fácilmente, con mucho cuidado entraron a la oficina, Tony observó el mapa y estuvo buscando rutas para llegar a casa, una vez hecho su trabajo regresaron con mamá gallina y ésta le preguntó a Tony qué opinaba respecto a la granja donde vivían y él dijo que fue una experiencia única y fabulosa, que aprendió muchas cosas de las aves y que se llevó una buena experiencia de todo lo que ha aprendido y que espera difundir esa información para que todos implementen ese tipo de métodos de seguridad, cuidado, bienestar y sanidad. Tony muy agradecido se despidió de mamá gallina, de Félix y de todos los polluelos que estaban en la granja, les dijo que los iba a extrañar, Tony se armó de valor y siguió su camino, después de 3 horas de recorrido, Tony por fin llegó al parque en busca de su familia, cuando de pronto escuchó la voz de su mamá roedora, Tony conmovido volteó y corrió hacia ella, la abrazó fuertemente y le dijo que la había extrañado mucho, su mamá le preguntó qué dónde se había metido, que estaba muy preocupada por él, a lo que él contestó: -“No te preocupes mami, estuve en un lugar súper bonito e interesante, te cuento...”- Tony le empezó a contar todo lo que había pasado y vivió feliz por siempre.

FIN.

